



Mi Universidad

Hanna Abigail López Merino

Primer Parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre grupo B

Ensayo

Comitán de Domínguez, 15 de marzo del 2024

INTRODUCCIÓN

La antropología es un campo que estudia a los seres humanos en su conjunto, ocupándose de los aspectos biológicos, culturales, sociales y evolutivos de los seres humanos. La antropología médica es una rama de la disciplina que se centra en comprender los aspectos culturales, sociales y económicos de la salud y la enfermedad. Esta área de investigación surgió de la necesidad de comprender las diversas formas en que las culturas y sociedades conceptualizan y practican la medicina, así como su impacto en la salud de las personas. Los orígenes de la antropología médica se remontan a principios del siglo XX, cuando los antropólogos comenzaron a aplicar sus métodos y teorías a la investigación médica y de salud. Sin embargo, la antropología médica puede considerarse un campo aparte cuyos orígenes se remontan a la década de 1960, con el surgimiento en 1967 de la Sociedad de Antropología Médica, una división de la Sociedad de Antropología Médica de 1967. Estados Unidos se especializa en el estudio de la salud. La enfermedad desde una perspectiva antropológica. Desde la perspectiva. En la América prehispanica, la medicina estaba imbuida de conceptos mágico-religiosos, donde la salud y la enfermedad se entendían tanto en términos físicos como espirituales. Las culturas indígenas creen en una conexión entre los mundos físico y espiritual, y los chamanes y curanderos utilizan rituales para diagnosticar y tratar enfermedades. Se utilizaban plantas medicinales, se realizaban rituales de purificación y purificación y se consideraba la influencia de los astros en la salud y la enfermedad. La antropología es de fundamental importancia en la educación médica por muchas razones: Comprensión cultural: la antropología proporciona a los estudiantes de medicina una comprensión profunda de las creencias, valores y prácticas culturales que influyen en la salud y la enfermedad. Esto les permite brindar una atención médica más eficaz y culturalmente apropiada. Perspectiva holística: La antropología promueve una comprensión integral de la salud, reconociendo las conexiones entre los aspectos biológicos, sociales, culturales y ambientales. Esta perspectiva ayuda a los médicos a satisfacer las necesidades de los pacientes de manera integral. Mejorar la comunicación y la relación médico-paciente: al comprender las diferencias culturales y sociales, los médicos pueden establecer una comunicación más efectiva y construir relaciones más sólidas con sus pacientes, lo que ayuda a mejorar la calidad de la atención médica. Prevención y Promoción de la Salud: La antropología médica proporciona información valiosa sobre los determinantes sociales de la salud, permitiendo el desarrollo de intervenciones más efectivas para la prevención de enfermedades, la promoción de la salud y la promoción de la salud en comunidades diversas.

DESARROLLO

La antropología médica tiene sus raíces en muchas disciplinas diferentes, incluidas la antropología cultural, la medicina, la sociología y la psicología. Este fenómeno surgió cuando los antropólogos comenzaron a estudiar cómo diferentes culturas y sociedades conceptualizaban y practicaban la salud, la enfermedad y la atención médica. El interés por comprender las diferencias culturales en la experiencia de la enfermedad y en las prácticas curativas llevó al desarrollo de la antropología médica como un campo específico en la segunda mitad del siglo XX. Pioneros como Margaret Mead, Bronislaw Malinowski y Clifford Geertz contribuyeron al desarrollo inicial de la antropología. Antropología médica a través del estudio de las prácticas y creencias médicas sobre la salud en diversas culturas. La antropología médica se centra en estudiar cómo los aspectos culturales, sociales y políticos influyen en la salud y la enfermedad, así como cómo las personas entienden y gestionan sus cuerpos y enfermedades en diferentes contextos culturales. Este campo también estudia las disparidades en salud y atención médica entre diferentes grupos culturales y sociales. La antropología médica es un campo interdisciplinario que se ocupa del estudio de la salud, la enfermedad y la atención sanitaria desde una perspectiva antropológica. Aunque sus orígenes se remontan a principios del siglo XX, se puede decir que surgió como un campo independiente en la década de 1960, cuando los antropólogos comenzaron a aplicar sus métodos y teorías a la investigación médica y de salud. Un paso importante en el desarrollo de la antropología médica fue el establecimiento en la Unión Soviética en 1967 de la Antropología Médica, una división de la Asociación Antropológica Estadounidense dedicada al estudio de la salud y la enfermedad desde una perspectiva antropológica. Desde entonces, la antropología médica se ha desarrollado significativamente, con investigaciones que cubren una variedad de temas, desde la atención médica tradicional hasta la salud global y la bioética. La antropología médica ha demostrado ser eficaz para comprender cómo los aspectos culturales, sociales y económicos influyen en la salud y la enfermedad, así como cómo se diseñan y practican los sistemas de atención de salud en diferentes contextos culturales. Este campo continúa creciendo y juega un papel importante en la mejora de la atención médica y la promoción de la salud en todo el mundo. El concepto religioso-mágico de la medicina en la América prehispánica estaba profundamente arraigado en las creencias y prácticas de las diversas culturas indígenas que habitaron el continente antes de la llegada de los europeos. En estas sociedades, la salud y la enfermedad se entienden no sólo en términos materiales, sino también espirituales, sociales y cosmológicos. Aquí hay algunos aspectos clave de esta visión: La relación entre lo físico y lo espiritual: En muchas culturas prehispánicas, se pensaba que la enfermedad tenía causas tanto físicas como mentales. La enfermedad puede ser el resultado de un desequilibrio en el cuerpo, pero también puede ser el resultado de un desequilibrio con el mundo espiritual o natural. Participación de chamanes y curanderos: Los chamanes y curanderos jugaron un papel central en las prácticas médicas prehispánicas. Se creía que tenían la capacidad de comunicarse con espíritus, dioses y fuerzas naturales para diagnosticar y tratar enfermedades. Ritual y Uso de Plantas Medicinales: Las plantas medicinales jugaron un papel importante en la medicina prehispánica. Se utilizan como infusiones, ungüentos o en rituales rituales para tratar dolencias físicas y espirituales. Creencias sobre la influencia de las estrellas: En algunas culturas, como los aztecas y los mayas, la gente creía en las estrellas y sus ciclos. Los cuerpos celestes tienen un impacto directo sobre la salud y la enfermedad. Sacerdotes

y astrónomos realizaban observaciones astronómicas para determinar el momento más adecuado para tratar las enfermedades. Rituales de Purificación y Purificación: Los rituales de purificación y purificación eran comunes en las prácticas médicas prehispánicas. Estos rituales pueden incluir baños de vapor, quemar incienso, hacer ofrendas u otras acciones rituales destinadas a eliminar impurezas del cuerpo y restablecer el equilibrio. La medicina en la América prehispánica estaba imbuida de una cosmovisión mágica y religiosa que integraba aspectos físicos, espirituales y sociales en la comprensión y el tratamiento de la salud y la enfermedad. Este concepto ha influido profundamente en la práctica médica y en la relación de las personas con su entorno natural y espiritual. Los factores biológicos, sociales, culturales y ambientales determinan la salud y la enfermedad. Esto ayuda a los médicos a considerar no sólo los aspectos biológicos de la enfermedad sino también el contexto cultural y social que puede afectar la salud de un individuo. Atención centrada en el paciente: comprender las creencias, valores y prácticas culturales de los pacientes es esencial para brindar atención centrada en el paciente. La antropología proporciona herramientas para escuchar y comprender la perspectiva y las experiencias del paciente, contribuyendo así a mejorar la comunicación y la colaboración entre médicos y pacientes. Abordar las desigualdades en salud: la antropología ayuda a identificar y abordar las desigualdades en salud examinando cómo los factores sociales, económicos y culturales contribuyen a las disparidades en el acceso y los resultados de la atención médica. Esto es importante para lograr la equidad en el sistema de salud. Investigación y políticas de salud: la antropología médica contribuye a la investigación y el desarrollo de políticas de salud al proporcionar perspectivas y análisis basados en la comprensión de los aspectos culturales y sociales de la salud y la atención médica. Esto puede ayudar a desarrollar intervenciones más efectivas y culturalmente apropiadas para mejorar la salud de la población. La antropología desempeña un papel importante en la educación y la práctica médica al promover la comprensión de la diversidad cultural y social en la medicina y la atención de la salud, y promover una atención equitativa y centrada en el paciente.

CONCLUSION

La antropología médica está surgiendo como un campo fundamental de investigación que aborda las complejidades culturales, sociales e históricas de la salud y la medicina. La antropología médica surgió a principios del siglo XX, pero se convirtió en una especialidad separada en la década de 1960. La antropología médica se centra en comprender cómo las diferentes culturas y sociedades conceptualizan, practican y comprenden la medicina a lo largo del tiempo. Un ejemplo notable de esta diversidad conceptual se observa en la América prehispánica, donde la medicina estaba estrechamente vinculada a conceptos mágico-religiosos. En aquella época, la creencia en la relación entre cuerpo y espíritu, así como en el papel de los chamanes, curanderos y ceremonias rituales, era la base de la atención médica. Hoy en día, la antropología desempeña un papel importante en la educación médica al proporcionar una comprensión profunda de los aspectos culturales, sociales y económicos de la salud y la enfermedad. Esta especialidad promueve una visión integral de la atención médica, ayudando a los profesionales de la salud a brindar una atención más sensible y eficaz a pacientes de diversas culturas. La antropología médica es esencial para la educación y la práctica médica porque proporciona las herramientas para abordar la diversidad cultural y social en la atención médica, promoviendo así una atención médica más justa, integral y eficaz para todos.

REFERENCIA BIBIOGRAFICA

Bayardo, S. J. V. (1994). La etnopsiquiatría. Nociones generales sobre su origen y desarrollo. *Salud Mental*, 17(2), 16-

20. http://revistasaludmental.com.mx/index.php/salud_mental/article/download/522/522